

El diseño de la participación y la paz cuenta con el compromiso de los estudiantes

- Alrededor de 150 representantes de organizaciones y plataformas de estudiantes universitarios y bachilleres de todas las regiones y sectores del país tienen la palabra en el quinto encuentro nacional para el diseño de la participación de la sociedad colombiana.
- Este miércoles y jueves los participantes contribuirán con sus experiencias y recomendaciones en el diseño de la metodología que se adelantará para la participación de la sociedad civil en el proceso de paz con el ELN.

Bogotá, noviembre 1 de 2023.- Unos 150 representantes de organizaciones y plataformas de todo el país se dan cita hoy y mañana en esta ciudad, en el Encuentro Nacional de Estudiantes, para apoyar con sus procesos y experiencias en la tarea de construir un modelo que garantice la participación de toda la sociedad en un Acuerdo Nacional, en el marco de la Mesa de Diálogos entre el Gobierno de Colombia y el Ejército de Liberación Nacional (ELN).

La sede de posgrados de Uniminuto, en Bogotá, es el escenario para que jóvenes provenientes del Pacífico, el Amazonas, Antioquia, Santanderes y de todas las regiones del país, muchos de ellos de zonas atravesadas por el conflicto, ayuden a construir el modelo y el plan nacional de participación.

Los jóvenes aportarán con sus visiones y propuestas de cómo quieren verse reflejados en el proceso de construcción de paz, de manera pedagógica, desde sus expectativas y su sentir. Las expresiones culturales tendrán gran presencia en este encuentro a partir de la creación de mandalas y un homenaje a líderes estudiantiles afectados por el conflicto.

Se busca también recoger el trabajo ya realizado por el mundo estudiantil en anteriores encuentros en espacios seguros, por lo que este evento contará con la presencia de profesionales para apoyar el acompañamiento psicosocial y de contención emocional, en respuesta a la solicitud de muchos jóvenes que han estado en otros espacios.

El diseño de la participación también tendrá como protagonistas las diferentes expresiones de lo estudiantil para el reencuentro, ya que los jóvenes han venido mostrando que quieren participar, como se demostró en el encuentro de Cali, los pasados 24 y 25 de octubre, donde los asistentes propusieron la creación de una Red Nacional por la Paz.

Este es el quinto encuentro de 30 que convoca el Comité Nacional de Participación, con el fin de diseñar una estrategia que garantice que todas y todos aporten a la construcción de paz con sus palabras, intereses y perspectivas, en el marco de los diálogos. Hasta el momento se ha llevado a cabo los encuentros nacionales de medios de comunicación alternativos, comunitarios y populares

(Bogotá); de procesos urbanos (Medellín); de personas con discapacidad (Medellín) y de jóvenes (Cali).

Para mañana jueves y el viernes se realizará la reunión con el campesinado colombiano y este fin de semana se realizarán dos encuentros simultáneos: los de trabajadores y trabajadores informales.

La fase de diseño culminará en febrero de 2024 con los criterios y alcances para brindar el papel central de la sociedad en el proceso de participación. Terminada esta etapa se entregará un modelo de participación, el Plan Nacional de Participación y unas sugerencias, que serán llevadas a la Mesa de Diálogos de Paz.

La instalación del encuentro cuenta con la participación de miembros de las delegaciones de paz del Gobierno Nacional y del ELN, así como representantes de la iglesia, instituciones acompañantes permanentes y de las Naciones Unidas.

¡Participar es transformar!

